



Sébastien Le Fol

La France a faim !

Dans sa récente étude, l'Insee estime qu'entre 3,2 et 3,5 millions de personnes ont bénéficié, en 2021, d'aides alimentaires. Réalisée avant la crise énergétique, cette enquête s'avère déjà édifiante. En France, sept millions de personnes seraient en situation de précarité alimentaire, selon les services de l'État. Ce chiffre ressort d'une enquête réalisée par le journal L'Opinion. L'inflation (12 % en moyenne pour les produits alimentaires) fragilise un nombre croissant de nos compatriotes. Les femmes élevant seules leurs enfants représentent 40 % des demandeurs de l'aide alimentaire. On voit, notamment, de plus en plus

« Nos dépenses publiques astronomiques ne permettent pas aux plus démunis de manger à leur faim. »

de jeunes dans les files pour se procurer un repas lors des distributions de nourriture organisées par les associations caritatives. Un scandale : pas d'autre mot pour qualifier cette situation.

Premier producteur agricole européen, la France n'est pas capable de nourrir toute sa population. Nos dépenses publiques astronomiques ne permettent pas aux plus démunis de manger à leur faim. L'Opinion a recensé 17 flux d'argent public français et européens abondant à l'aide alimentaire. Dix-sept ! Or, celle-ci a bondi de 21 % entre 2018 et 2022 !

La pertinence de nos politiques sociales est en cause. Leur extrême complexité, aussi. Notre stratégie agricole pose également question. Notre alimentation n'est-elle pas parmi les plus chères d'Europe ? Le choix de la décroissance préconisé par certains s'impose-t-il vraiment à l'heure où tant de ventres sont creux ? La crise alimentaire n'en demeure pas moins le symptôme de bien d'autres maux : notre système éducatif inefficace, notre marché de l'emploi bloqué, et notre bureaucratie indigeste. La France a faim ? Incroyable mais vrai !